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在瑪拉基書中耶和華的默示 

（舊約聖經的最後一卷書） 

 

聚會 (六) 

 

 

神原本希望祂所有的子民都成為一個聖潔的國度, 一個祭司的

國度。所以, 祂與他們立了約（舊約）；如果他們遵守祂的約, 

祂的子民就會成為一個美好的聖潔國度！但他們和我們一樣, 

是墮落的、 硬著頸項的人, 而且他們崇拜金牛犢。當摩西要求

那些站在神這邊的人到祂這裡來的時候, 在所有的 12 個支派

中, 只有利未支派過來站在神這邊。這裏有一個非常重要的原

則。今天, 基督徒有很多, 但願意站在神這一邊的人並不多。作

為基督徒, 我們會做出妥協, 不敢表明立場, 只能隨波逐流, 因為

我們認為多數 一定是對的。主耶穌在世的時候, 跟隨祂的人並

不多。在約翰福音 6 章, 一大群人跟著祂, 看祂行神蹟；祂用五

餅二魚餵飽了數千人。那太了不起了, 每個人都喜歡！但是當

祂告訴他們要吃祂時, “我的肉真是可吃的, 我的血真是可喝
的 ” （約翰福音 6:53-56）, 他們說：“這話甚難”（第 60 

節）, 於是每個人都離開了。只剩下十二個人, 主問他們：“你
們也要去嗎？” （第 67 節）。但彼得說：“主啊, 你有永生
之道,我們還歸從誰呢？”（第 68 節）。門徒是為著生命的實

際。 後來, 在五旬節之前, 主只有 120 人（使徒行傳 1:15）！

當時, 大多數人只是信奉傳統宗教, 即猶太教。你會成為 120 人

的一員, 還是情願留在猶太教中？站在神這一邊而不站在傳統

那一邊並不容易。隨從每個人都做的事情要容易得多。在過去
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的五十年裡, 我們自己也經歷過這種情況。如果主開你的眼睛

看到不對的事, 你害怕為主站立, 主會說： “沒關係, 這是你的

選擇。” 但對於那些走主的路, 選擇站在主一邊的人, 主會與

他們立下特別的約。這是神與利未支派所立非常特別的約。今

天,  教會應該是祭司的國度、聖潔的國度、祂特別的子民和祂

的珍寶。  

祭司是主真正的使者, 他們說出主想說的話。他們必須非常忠

實地講神的話, 而不是他們自己的話。舊約聖經中沒有一個先

知說過祂自己的話。他們說的正是神想對祂的子民說的話。大

多數時候, 祂的子民不想聼祂說的話, 而是想聼那些讓他們高興

的事情。在瑪拉基書中, 沒有什麼好聼的 - 神責備祂的子民, 甚

至告訴他們祂會把糞扔在他們的臉上, 然後把他們和糞一起扔

出去。令人驚奇的是, 神使用了這樣有描述性的語言；祂一定

覺得很厭惡了！我們不是來聽好聽的, 而是來聽神對我們說的

話。當神說話時, 它不是教訓；祂說話直截了當, 暴露無遺, 好

讓祂的子民悔改跟隨祂。這在瑪拉基書以及啟示錄 2 章和 3 章

中很明顯。如果聼到的話不能幫助你悔改並轉向神, 你毫無改

變, 那麼好的教訓或 “信息” 有什麼用？這不是神對祂子民說

話的方式。 

 神對祭司職任的要求和標準非常高 - 聖潔是最重要的。不聖

潔, 就不能擔任祭司的事奉神。如果你用不聖潔的手擔任祭司, 

進入聖所, 觸摸聖潔的祭物, 你會玷污祭物。祭物一旦被玷污, 

神就會拒絕它。你必須穿上基督作聖衣, 才能進入至聖所。你

的良心必須被基督的寶血所灑, 你的身體也必須用清水洗淨

（希伯來書 10:19-22）。你不能在被玷污的狀況下進入至聖

所。這不是任何一種服事, 而是祭司對神的事奉, 因此聖潔非常

重要。如果你想見神, 你必須是聖潔的 “…並要追求聖潔, 非聖
潔沒有人能見主 ”（希伯來書 12:14）。我再次強調, 你可以

為神做很多工作或職事, 但做這些事沒有被要求要聖潔（雖然

是聖潔的更好）。但如果你想進入至聖所, 將祭物帶到父面前, 

就必須按照神的方式去做。拿答和亞比戶在獻上凡火時立即被

火燒滅（利未記 10:1-2）的例子對我們是一個強烈的警告。今
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天, 主不會當場殺死你, 但你可能會在靈性上變得死而沒有生

命。不要想：“我還好。” 請記住, 在撒狄的教會是一個死的

教會（啟示錄 3:1）。因此, 作為祭司, 聖潔並按照神的方式做

每一件事是很重要的。 

神對祭司職任的高要求——撒督的子孫 （以西結書 44:15-

31） 

當主再來時, 祂會在千年國度在耶路撒冷建造祂的聖殿, 正如以

西結書所描述 的。在以西結書 44 章中, 神對祭司們說話。因

為許多利未人不忠心, 偏離了神的道路, 與祂的子民一起供奉偶

像, 他們只能在聖殿的外院服侍；他們沒有資格親近神或進入

聖所或觸摸任何聖物（10-14 節）。在所有的利未人中, 只有

撒督的子孫仍然忠心。所以, 耶和華告訴他們：“以色列人走
迷離開我的時候，祭司利未人撒督的子孫仍看守我的聖所。他
們必親近我事奉我 …”（以西結書 44:15）。他們將直接事奉

神！這太奇妙美好了！在外院有許多不同的服事要做。有些人

喜歡傳道,  以其他方式事奉或有他們的事工。但撒督的子孫們

將在千年國度中直接事奉神。你情願作那種事奉？我們喜歡活

躍, 主動做事。五十年前, 我非常活躍。但今天, 我要來到祂面

前, 只做祂讓我做的事, 把祂的食物帶到祂的桌上。尼希米就是

這樣事奉王的。祂不是為王而戰的著名戰士或將軍, 祂以酒政

的身份事奉王。那不是一件容易的事。王不會讓任何人這樣

做, 以免他被毒死。他一定是信任並愛這個人！尼希米的工作

是清潔杯子, 在裡面放一些飲品, 然後把它帶到王面前。不要小

看這份工作！能夠事奉神, 親近祂, 服事祂的需要, 是最美妙的

工作, 因為你不關心那麼多其他的事情, 只關心祂的需要。 

“…他們必親近我事奉我，並且侍立在我面前，將脂油與血獻
給我”（15 節下）, 把食物放在主的桌子上, 讓祂享受, 使祂滿

足。不是每個人都能做到這一點, 這並不容易 - 這是為撒督的

子孫們保留的特權。  

“他們必進入我的聖所”（第 16 節上） - 至聖所。根據希伯

來書 10 章 19 節, 我們可以說：“靠著祂的血, 我們可以進入至
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聖者！”但我們可能不能活著出來！當我們閱讀接下來的經

文, 就意識到這既不是可輕率的,也不是那麼容易就進入聖所

的  ：“並我們心中天良的虧欠已經灑去，身體用清水洗淨
了，就當存著誠心和充足的信心來到神面前”（22 節）。這

些經文必須按整本聖經的上下文來閱讀。作者不需要重複已經

寫在聖經中的內容。我們不能照我們的本像進入祂的聖幕。神

吩咐摩西為祭司亞倫和祂的兒子們製作華美和榮耀的衣服（出 

28:2, 40）。為了華美和榮耀, 你必須穿上聖潔的祭司衣袍。沒

有穿戴衣袍, 你不能出現在大君王和奇妙的神面前。 “…他們
必進入我的聖所，就近我的桌前事奉我，守我所吩咐的。他們
進內院門必穿細麻衣…”（結 44:16 下-17 上)。啟示錄 19:8 告

訴我們, 光明潔白的細麻衣是聖徒的義行。如果你是不義的, 你

就不能進入那個區域。  

“在內院門和殿內供職的時候不可穿羊毛衣服。”（結 44:17

下）。為什麼不允許使用羊毛？因為如果天氣暖和, 你穿羊毛

夾克, 你會出汗。在至聖所事奉時, 不應流汗；事奉不該覺得是

繁重的。如果你覺得再獻祭一次給神太難了, 甚至斑鳩對你來

說也太重了, 或者你事奉主後精疲力竭, 那說明你事奉是靠自己

的力量。聖經中第一次提到汗水是在亞當墮落之後並被詛咒要

辛勞的耕地, 汗流滿面才得糊口（創世記 3:17-19）。汗水是詛

咒的徵兆。在至聖所事奉神, 你不能按肉體靠自己的力量事

奉。  

“他們頭上要戴細麻布裹頭巾”（結 44:18 上）。為什麼祭司

必須頭上戴裹頭巾？因為敵人總是在攻擊你的思想。如果你的

心思不更新不得救, 那是不好的。你可能身體坐在聚會裏, 但你

的心可能在其他地方度假, 或者渴望一輛新車等等。所以, 你需

要把細麻布裹頭巾戴在頭上。 “…腰穿細麻布褲子，不可穿

使身體出汗的衣服。”（第 18 節 下）。  

“他們出去到外院的民那裡 , 當脫下供職的衣服…”（以西結

44:19 上）免得玷污他們的衣服。我們需要穿的衣服很特別。

也就是說, 我們必須穿上基督, 但不僅僅是一般普遍意義上的。
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當然, 我們需要脫去舊人, 穿上基督來活基督；但在這裡, 它是

一種特殊的祭司衣服。你可能會想, “好吧, 基督就是基督。” 

但是這位奇妙的基督有許多不同的方面！ 特別是當我們事奉

主時, 我們需要了解其意義。當醫生上班時, 他們會穿上一件白

色的外套 - 一件特殊的衣服 - 因為他們在醫院裡做著特殊的工

作。外科醫生不會穿著便裝隨便走進手術室。他們必須乾淨, 

穿上特殊的衣服, 戴上口罩和手套, 並遮住頭髮。場上的運動員

穿著不同類型的服裝。不是所有的衣服都是一樣的。所以不要

以為穿上基督是這麼簡單。  

“……免得因聖衣使民成聖”（第 19 節下）。這意味著祭司

不可將聖衣與子民混在一起。成聖的第一個意思是分別。主問

這個問題：如果被玷污的東西碰到聖潔的東西, 被玷污的東西

會成為聖潔嗎？不是。如果你有一個聖潔的東西, 它碰到了被

玷污的東西, 那聖潔的東西還會聖潔嗎？不, 它會被玷污（哈該 

2:11-13）。這是一個原則。不要以為如果你是聖潔的, 你觸摸

了一個不聖潔、被玷污或死了的東西, 它就會變成聖潔, 你也沒

事 - 不, 反而你會變得不聖潔和被玷污。有些東西我們基督徒

不應該碰。 

 “不可剃頭, 也不可容髮綹長長…”（以西結 44:20 上）。頭

髮是蓋頭的。蒙住頭就是順服神。剃光頭意味著你悖逆包括神

在內的一切, 總是說和做與祂所說的相反的事。但是, 如果祭司

留長髮, 則表示他凡事同意並且沒有辨別力。這就像對一切說 

“阿們”, 甚至在別人句子說完之前, 或者即使所說的是錯誤

的。不要鬆散地說 “阿們”, 否則它會成為一種習慣, 在一般

談話中溜口而出。因此, 祭司既不應剃髮, 也不應留長髮, “只
可剪髮” （第 20 節下）。修剪頭髮是正確的方法, 意味著你

是清醒的, 有洞察力。一個在靈裡的人能滲透一切（林前 

2:15）。 “你們的話，是就說是，不是就說不是；若再多
說，就是出於那惡者”（馬太福音 5:37）。不要停留在灰色

地帶。你是一名祭司 - 如果有什麼不對, 要說“不是”；如果

是對的, 就說“是 ”。否則, 你會陷入深深的麻煩。過去, 很多
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所謂 “帶頭兄弟” 的人, 明知有不對的事, 卻故意掩飾, 惹來大

麻煩。所以, 祭司們一定要好好修剪頭髮, 讚美主！  

“祭司進內院的時候都不可喝酒”（結 44:21）。喝酒太多, 

頭腦昏昏沉沉；不清醒, 心思不明。拿答和亞比戶在耶和華面

前獻上凡火之前, 他們一定喝了酒, 因為後來耶和華吩咐亞倫

說：“你和你的兒子進會幕的時候, 清酒, 濃酒都不可喝, 免得你

們死亡…”（利未記 10:9）。這並不是說你們根本不可喝任何

酒, 而是當你進入聖所事奉時,一滴都不要喝, 因為你是在為神

說話。你是一個使者。如果你向人們傳達了錯誤的信息, 那是

一個很大的責任。如果你在祂的桌前獻上一些神不認可的東

西, 祂是不會接受的。 

“不可娶寡婦和被休的婦人為妻”（結 44:22 上）。身為祭

司, 不要只憑肉體的情慾娶妻。那是不明智的, 也不會有好的結

局。要和心志相合的人結婚。保羅寫道：“你們不可與不信的
人同負一軛”（中文標準譯本,林後 6:14）, 因為不信的妻子把

信主的丈夫拉下來, 比信主的妻子把不信的丈夫拉上來更容

易。年輕人, 要認真對待你的婚姻！ “……只可取以色列家後

裔中的處女, 或是祭司遺留的寡婦”（結 44:22 下）。你的信

仰必須一樣；你的道路必須相同。否則, 你的不信的或屬世的

配偶會把你拖入這個世界。  

“他們要使我民知道聖俗的分別, 又使他們分辨潔淨的和不潔
淨的”（第 23 節）。這節經文並沒有說祭司要教導祂的子民

許多聖經中的教義！知道聖物和不聖潔事物的區別比知道教義

更重要！如果你是一個不聖潔的人, 無論你學習什麼教義, 對你

都沒有幫助。要學習成為聖潔。如果你能區分聖潔和不聖潔的

事物, 那麼你就是一個能分辨什麼是真理什麼不是真理的人。  

“有爭訟的事，他們應當站立判斷，要按我的典章判斷”（第 

24 節上）。不要有偏見。不看人的情面。不要看重所謂的大

使徒。要按公義判斷；仰望神, 因為祂是唯一公義和聖潔的。

如果你判斷錯誤, 你會在神的子民中引起很多麻煩。 “ 必守我
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的律法…”（第 24 節中）。祭司必須遵守律法。否則, 他怎麼

能站立判斷, 按公義審判呢？  

“在我一切的節期，必守我的律法、條例，也必以我的安息日
為聖日。”（第 24 節下）。為什麼祭司必須遵守安息日？第

一個安息日發生在創世記第一章, 在神第六天造完人之後。如

果神在第一天創造了亞當, 亞當可能想 “幫助” 神, 給祂 “更

好” 的建議, 造成很多麻煩。那麼神就不會在六天內完工！但

神在六天內完成了一切的創造, 並在第七天休息（創世記 2:1-

2）。希伯來書 4 章 10 節說 “因為那進入安息的，乃是歇了
自己的工，正如神歇了他的工一樣。” 遵守安息日意味著停

止自己的工作, 因為神已經完成了一切！還剩下什麼需要你做

的？沒有！然而, 仍要與祂一起做每一件事 - 這才是真正的安

息。作為祭司學習守安息日；否則, 你會認為主的桌子是那麼

繁重和煩瑣。在安息日安息, 讚美主！  

“他們不可挨近死屍沾染自己”（結 44:25 上）。不要碰任何

死的東西。有時候我們太好了, 想幫忙, 要知道我們幫不上忙！

我們不能讓拉撒路從墳墓中復活。如果有人死了, 你無法幫助

他 - 你反而可能會自己掉進墳墓而死。很多人問, “死” 是什

麼意思？我不能告訴你。你必須辨別！如果你是在靈裡的人, 

你就會知道有些東西是你摸不得的。有一個例外：…只可為父
親、母親、兒子、女兒、弟兄和未嫁人的姐妹沾染自己。” 

（第 25 節 下）。這節經文是關於肉身的親戚, 但在屬靈上, 我

們也必須看到有些人我們可以幫助, 有些人我們最好保持 “社

交距離” 。 但如果祭司玷污自己, “祭司潔淨之後，必再計算
七日。”（26 節）。這表明他應該被完全潔淨, 因為死亡是非

常污穢的 - 它甚至比罪更糟。你可以幫助一個犯了罪的人悔

改, 但你不能幫助一個死人從死裡復活, 除非你是主耶穌。  

“‘當他進內院，進聖所，在聖所中事奉的日子，要為自己獻
贖罪祭。這是主耶和華說的。”（27 節）。如果我們想擔任

祭司, 這些都是對我們的具體要求。  
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“祭司必有產業，我是他們的產業。不可在以色列中給他們基
業，我是他們的基業。” （第 28 節）。神是我們的產業！你

情願擁有一塊土地還是有神作為你的產業？如果神是你的產

業, 那麼什麽都是你的！但如果你只是繼承一塊土地, 那土地就

是你所得的全部, 要是你真能得到什麽的話 。這就是為什麼約

翰壹書 2:5 說, “不要愛世界和世界上的事…” 而彼得後書 

3:10 說, 這世界上的一切都會被銷化燒毀。如果你愛這個世界, 

你最終會失去一切, 因為你的產業將化為烏有。有神作你的產

業, 你就什麽別的都不需要！你日常生活可能需要一些東西, 但

那些東西不是你的產業； 它們只是你使用的東西, 比如房子、

廚房、鍛煉身體用的球。 但神是我們的產業！ 沒有什麼比這

位奇妙、偉大、全能的神更寶貴的了, 那位今在、昔在和以後

永在的神, 萬軍之耶和華, 創造天地者, 聖潔公義的神, 榮耀的

神,  那擁有一切又愛你的神！ 我們信徒如此愚蠢, 因為我們沒

有意識到, 作為祭司, 神是我們的產業！ 

“素祭、贖罪祭和贖愆祭他們都可以吃，以色列中一切永獻的
物都要歸他們。”（結 44:29）。祭司得到最好的部分, 因為

所有神的子民都必須將最好的奉獻給神。他們帶來了完美的羔

羊和山羊, 所有美妙的祭物, 而神將最好的賜給了祭司。 “首
先初熟之物和一切所獻的供物，都要歸給祭司。你們也要用初
熟的麥子磨麵給祭司，這樣，福氣就必臨到你們的家了。”

（30 節）。這表明當你做祭司事奉神時, 祂會照顧你的需要。

你將一無所缺, 不必擔心。神不會欠你的。如果你對神忠心, 祂

對你的信實是一千倍。有一次, 我起初拒絕 了在曼谷舉行的特

會的邀請, 因為我正在賣房子。但是一位弟兄告訴我, “弟兄, 

你在曼谷照顧神的家, 祂會照顧你的家！” 我不得不說：“阿

們！”並告訴主, 我回到這個國家的那天, 房子必須以一定的價

格出售。我們去了曼谷, 並沒有再考慮房子的事。當我們從特

會回來並在接近午夜時降落在機場時, 有人出價買房子, 但價格

較低, 所以我拒絕了。五分鐘後, 買方同意了更高的價格。我們

的神是如此奇妙和信實！如果你對祂忠心, 祂就會對你信實。

祂是我們的永生神, 信靠祂！祂是我們的擁有的產業！  
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“無論是鳥是獸，凡自死的或是撕裂的，祭司都不可吃。”

（第 31 節）。這是一個非常重要的原則。不要只聽任何不能

賦予生命的信息或好的教導；不要好奇, 只是想知道。如果不

是從主口裡出來的, 如果不是生命, 不是聖靈在說話, 那就不用

花時間了！因為一旦這樣的東西進入成了你的概念, 就很難擺

脫。不要像一隻撿起生鏽的釘子就當骨頭啃的狗一樣沒有辨別

力！在屬靈上不要那樣。要有分辨的能力！要問主, “這是否

充滿生命？”如果它不是生命, 無論解釋或闡述多麼精闢, 都要

拒絕它！保羅說, 我們不應該再做孩子, 被人的狡詐導致進入系

統化的錯誤（參閲以弗所書 4:14）。要先求主；到祂那裡

去！這是祂的話。除了在你裏教導你一切的恩膏，誰能與你分

享真理呢？相信祂。不要強求答案；等一等 , 隨著時間的推移, 

主會向你解釋你需要知道的。  

這是神與利未, 特別是與撒督的子孫所立的約。  

祭司職任的墮落 

不幸的是, 祭司的職任墮落了。他們偏離了主的道。不要認為

這樣的事情不會發生在你身上。請記住, 彼得有好的意願跟隨

主上十字架, 但他沒有做到。正如聖經中所寫的, 有跟隨羔羊無

論祂往那裡去的意願 是好的（啟示錄 14:4）, 但我們必須謹慎, 

因為我們一直帶著我們的肉體。你對自己有信心, 相信自己

嗎？我對自己沒有信心, 多次對主說：“主啊, 你必須幫助

我！” 在我的一生中, 我看到很多人改變了他們的道路和想

法。保羅說我們是不靠肉體的人（腓立比書 3:3）。他對自己

沒有信心。他本可以說：“我是大使徒”, 但他知道自己什麼

都不是。你越認識主, 你就越意識到你什麼都不是。我們是無

用並隨時都有可能跌倒的。保羅有一種極好的態度：“這不是
說我已經得著了，已經完全了…”（腓 3:12）。我們還在被

變化、被拯救到底的過程中。我們不斷需要主的憐憫和恩典。

願主保守我們直到祂來, 尤其是在這個時候, 因為祂快來了！讓

我們忘記後面的事, 靠著主的憐憫和恩典向著標竿直跑。  
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神的子民都從埃及出來了, 但第一代的人（除了兩個）都死在

曠野, 沒有進入美地。下一代進入了美地, 但並不關心耶路撒

冷。終於, 他們有了耶路撒冷和聖殿, 但他們卻拜偶像, 把神的

聖殿變成了偶像的殿。祭司偏離了主的道路（瑪 2:8）。如果

你, 作為一個祭司, 偏離了, 要小心, 因為不會是僅僅你一個人偏

離了, 而且你會導致許多其他人跌倒。自己走偏出來是一回事, 

但實際上, 很多人也會在這個過程中絆倒並丟棄真理。一旦你

偏離了耶和華的道路, 你就敗壞了利未之約（瑪 2:8）並在法律

上瞻徇情面（第 9 節下）。由於看情面, 對人的尊重, 導致很多

糟糕的事情發生。這樣做, 你就會把主的審判帶給你自己和祭

司體系。耶和華使祭司在百姓面前成為可藐視的和下賤的（9 

節）。這是不好的。  

讚美主的憐憫, 祂呼召我們成為祭司！但不要以為瑪拉基書所

寫的只會發生在別人身上, 而不會發生在你身上。這可能發生

在我們任何人身上。現在, 作為祭司的國度, 我們必須牢記主在

瑪拉基書中的警告。  

 敗壞祭司職任對百姓的影響 

背棄神與列祖所立的約 

當聖職敗壞時, 它會敗壞整個以色列國, 甚至整個世界。一旦祭

司不遵守神與利未所立的約（瑪 2:4）,  而整個以色列人都敗

壞了, 那麼祭司和百姓就不會遵守而是背棄褻瀆神與列祖所立

的約（瑪 2:10), 即神與祂一般子民所立的盟約。祭司樹立榜樣

讓人們跟從。這是通行全世界的原則。這在美國乃至全世界都

可以看到 - 如果一個國家的領導層腐敗, 那麼整個國家都會腐

敗。這個原則在屬靈上也適用於我們！祭司們褻瀆神與列祖所

立的約, 百姓開始彼此以詭詐待弟兄。這是舊約聖經可悲, 不榮

耀, 又可怕的結局。  

百姓因與外邦神的女兒通婚而犯下了可憎的事（11 節下）。

我們是神的兒女, 不信的人是外邦神的女。你願意讓外神做你

的岳父嗎？不！最後, 整個以色列國變得和其他國家一樣。這
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是對神非常嚴重的冒犯！神告訴他們, 他們不應與列國混雜在

一起, 也不應隨從他們的文化和生活方式。祂告訴他們要從美

地趕出並消滅列國, 因為他們是拜鬼魔的。但他們不聽, 結果以

色列人拜偶像, 變得比列國更甚。他們甚至將自己的孩子獻給

了鬼魔。這種拜魔鬼的做法今天仍然存在。所以, 神的子民與

外邦神的女兒們混在一起。就連開始是一個好國王的所羅門

王, 也有數百個外邦神的妻子, 最終也拜他們的神。聖經中所寫

的一切都是對我們個人和集體作為神子民的警告。我們誰也不

例外。  

他們也褻瀆了耶和華所愛的聖潔（第 11 節 下）。耶和華的聖

潔怎麼可能被褻瀆？神的聖潔不可褻瀆；祂是聖潔的。但在這

裡, 耶和華的聖潔是指祂的子民。以色列是祂的聖潔（耶 2:3；

亞 14:20-21）, 祂的聖潔後裔（拉 9:2）。請記住, 神想要一個

聖潔的國度（出 19:6；彼前 2:9）, 一個榮耀的新婦, 聖潔無瑕

（弗 5:27）。看看羅馬天主教堂, 它是鬼魔性的, 邪惡的, 甚至

故意把教皇的覲見廳設計成一條蛇。你想變成那樣, 褻瀆耶和

華的聖潔嗎？神的子民是聖潔的族類、聖潔的國家、特殊的子

民。世俗的人看我們和我們的生活和行為方式時, 能分辨出不

同嗎？我們應該是一個聖潔的國家, 一個聖潔的種子（申 7:6；

26:19）。這就是為什麼神在創造聖潔的國家時非常特別。祂

呼召亞伯拉罕。然後從亞伯拉罕身上, 神除去一切從肉身生的

（以實瑪利）；祂想要從聖靈生的（以撒）, 聖潔的種子, 通過

撒拉生的。從以撒出來的雅各和以掃 - 神再次將其分開：“…

我卻愛雅各；惡以掃…”（瑪 1:2, 3）。然後神將雅各變成了

以色列。神做了許多的工為要得著一班聖潔的子民歸祂, 這

是！但多年後他們又變成了一班可怕的子民。 

然後人們也褻瀆了神的聖幕 。不要玷污祂的聖幕！祂不會對

此感到高興。如果有人去把你的房子漆成黑色, 或者把二十隻

野狗帶進你的房子, 你會喜歡嗎？很多時候, 我們比狗還野。難

怪保羅說： “要防備犬類”（腓 3:2）。他們玷污了祂的聖

殿。所以, 神說無論是清醒的和回應的都將被剪除（瑪 

2:12）。那些清醒的人是那些知道律法的人。那些回應的人就
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是被教導的人；他們就跟隨。但是, 如果領頭的瞎了眼, 其餘的

也都會瞎了眼。因此, 主論到法利賽人和文士說：“他們是瞎
眼領路的。若是瞎子領瞎子，兩個人都要掉在坑裡。”（馬太

福音 15:14）。他們都會被剪除。  

以詭詐待幼年所娶的妻  

——破壞婚姻關係 

祂的子民不僅褻瀆了神與列祖所立的約, 而且他們還以詭詐對

待幼年所娶的妻（瑪 2:14）。如果你從神的子民中娶了一個

妻子, 你就結婚了；但如果你再娶一個外邦神的女子為妻, 你就

必須擺脫你正室的妻子。還記得亞伯拉罕娶了埃及女僕夏甲的

時候嗎？這被神拒絕了；這是祂絕對不會接受的！男人娶了異

族外邦妻子的結果是, 許多離了婚的妻子向神抱怨, “使前妻嘆
息哭泣的眼淚遮蓋耶和華的壇” （第 13 節）, 因為她們被虐

待並被逐出。男人趕錯了妻子！他們沒有趕走夏甲, 而是趕走

了撒拉。真是可怕！這就是為什麼婚姻對神來說非常重要。祂

討厭離婚和不可與不信的人同負一軛。  

神渴望聖潔的婚姻, 因為祂願意得虔誠的後裔（第 15 節）。祂

不僅希望祂的子民擁有美滿的婚姻, 而且祂希望有虔誠的後

裔，使教會能成長，代代相傳。兒女是神賜予的禮物。不幸的

是, 祂子民的墮落在第三代或第四代就已經可以看到 - 他們已

經成為屬世界的一部分, 每一代變得更糟。這就是為什麼主使

用亞當和夏娃, 夫妻, 作為基督和教會的圖畫。祂在尋找下一

代, 虔誠的後裔！年輕一代必須在有活的經歷中與主向前。我

們要關心年輕一代 - 他們應該比我們走得更遠, 再下一代應該

走得更遠, 離目標更近！這是瑪拉基書所啓示的奧秘 - 神尋找

虔誠的後裔。所以, 照顧好你的孩子, 照顧好你的婚姻, 做孩子

的榜樣。我們的神是非常實際的神。不要認為 “每次聚會我

都參加, 我很屬靈”, 但你卻忽視了你的家人和你的孩子。那麼

你的孩子會恨你, 因為你只是一個上教堂的人, 不關心他們, 倒

推他們進入世界。如果我們這樣做, 我們會有什麼樣的後裔？

我們的孩子對我們來說是如此的珍貴。他們是神賜的禮物, 我
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們有責任藉著禱告和主耶穌基督的恩典, 給予他們適當的照顧, 

並將他們培養成虔誠的後裔。瑪拉基語中有何等的恩言！為著

祂的計劃和目的, 主真的關心我們。  

神“恨惡離婚”, 並告訴我們“要謹守你們[我們]的靈”（第 

16 節）。如果我們學習憑著靈生活, 那麼我們的婚姻就會很美

好, 因為主是住在我們裡面的靈, 教導我們、加強我們並供應我

們。  

願這話能幫助各地的所有聖徒, 並讓我們看到祭司的職任是何

等的實際！我們生活的每方面都會對祭司的職任產生影響！阿

們！這就是神今天藉著瑪拉基對我們說的話。  

 

 

注：以上內容未經講員校閲 

 


